10/03/25



PP-4

**LEGISLATIVO** 

Es favorito en Dos Bocas

# Tiene más contratos allegado de Nahle

Además de pagarle lo doble por ducto, le dan otras obras por 8 mil mdp

DIANA GANTE

La empresa Construcciones y Reparaciones del Sur, propiedad de Juan Carlos Fong Cortés, quien está ligado con la ex titular de la Secretaría de Energía (Sener) y ahora Gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, tiene más contratos celebrados para obras dentro de la Refineria Olmeca

Uno de ellos está relacionado con la construcción del edificio administrativo y áreas complementarias de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, el cual se firmó en 2020 y donde la compañía participó en consorcio con la empresa Desarrolladora CW.

Por este contrato registrado se realizaron pagos por parte de Pemex PTI al consorcio por mil 313 millones de pesos, según constan las facturas de pagos revisadas por Grupo REFORMA.

Esa fue una de las primeras obras terminadas dentro del complejo, un edificio de paredes de cristal con áreas verdes.

Otro contrato donde la empresa también participó en consorcio fue para la construcción de las vialidades de la Refinería, para lo cual formó equipo con la empresa Comercializadora de Productos Servicios y Maquinaria Jiménez y Falcón, también en 2020.

Los pagos efectuados en este caso fueron por un monto de más de 686 millones de pesos.

Fong Cortés es parte de un grupo de empresarios que ha sido señalado por su cercanía con Nahle, quien fuera designada por AMLO como responsable de la construcción de Dos Bocas.

Construcciones y Reparaciones del Sur está asentada en Coatzacoalcos, y su propietario, Fong Cortés, es hijo de Lorenzo Fong, quien fuera gerente general de Pemex en ese municipio y es

tío de José Luis Peña, esposo de Nahle.

En febrero, REFORMA publicó diversas notas en las que se señala que Pemex pagó en más del doble la construcción de un gasoducto de suministro a Dos Bocas a la empresa de Fong Cortés.

La petrolera, a través de su filial PTI, pagó por el ducto 5 mil 318 millones de pesos, cuando el precio pacta-

do era de 2 mil 230 millones de pesos.

Además, Construcciones y Reparaciones del Sur, junto con Constructora Santandreu y Comercializadora de Productos, Servicios y Maquinaria Jiménez, formaron el consorcio Grupo Huerta Madre, que en conjunto con las compañías Van Oord de México y Van Oord Dredging and Marine Contractors obtuvieron el contrato para la conformación de plataformas o nivelación de la refinería.

Por dicho contrato, Pemex pagó 6 mil 344 millones de pesos.

Miriam Grunstein, senior



PP-4

10/03/25

**LEGISLATIVO** 



partner en Brilliant Energy Consulting, recordó que la Refinería Olmeca se realizó a través de una filial de Pemex que opera bajo los principios del derecho privado, lo que permitió realizar contratos y transacciones con las personas o empresas que decidieron sin rendir cuentas.

"Piensa que mañana quieres vender tu coche v celebras el contrato con el comprador. ¿Quién se entera? Nadie. Entonces, el derecho privado te permite hacer muchas cosas para agilizar negocios, pero también permite hacer muchas cochinadas, por eso es indispensable la gobernanza", puntualizó la especialista.

### **Empresa** consentida

Construcciones y Reparaciones del Sur, de Juan Carlos Fong Cortés, ha obtenido los siguientes contratos en Dos Bocas, en alianza con otras empresas:

### **1,313** mdp

Edificio Administrativo y áreas complementarias

## 686 mdp

Vialidades internas

# **5,318** mdp

### **6.344** mdp

Formación de plataformas (nivelación de terrenos)

Fuente: Pemex

### Suman al menos cinco contratos

# Revelan más obras

Advierten expertos sobre la opacidad que implicar dar contratos vía PTI

DIANA GANTE

El empresario Juan Carlos Fong Cortés, dueño de Construcciones y Reparaciones del Sur, acumuló contratos en la refinería Olmeca, de Dos Bocas, al amparo de la entonces Secretaria de Energía, Rocío Nahle, hoy Gobernadora de Veracruz.

REFORMA había dado a

trucción de la refinería, a car- Pemex PTI al consorcio por go de Nahle, Pemex pagó en mil 313 millones de pesos, más del doble un ducto para transportar gas a Dos Bocas.

Ahora, nuevos contratos obtenido por el empresario en esa obra insignia de la 4T fueron revelados.

Uno fue para construir el edificio administrativo y áreas complementarias de la refinería, fue firmado en 2020 y la compañía de Fong Cortés participó en consorcio con la empresa Desarrolladora CW.

Por ese contrato se rea-

conocer que durante la cons- lizaron pagos por parte de según consta en facturas de pagos a las que tuvo acceso REFORMA.

Esa fue una de las primeras obras terminadas dentro del complejo y se trata de un edificio de paredes de cristal con áreas verdes.

Otro más fue construir las vialidades de la refinería.

En ese caso, Fong hizo equipo con la empresa Comercializadora de Productos

Servicios y Maguinaria Jiménez v Falcón v cobraron 686.3 millones de pesos.

El contrato más grande, que lo exhibió como favorito de la operación de Nahle en la construcción y arranque de la refinería fue el ducto para suministrar gas natural por

el cual PTI pagó 5 mil 318 millones de pesos, cuando el precio original pactado era 2 mil 230 millones de pesos.

Pero a ese le siguieron otros más.



PP-4 10/03/25

**LEGISLATIVO** 



Junto con Constructora Santandreu y Comercializadora de Productos, Servicios y Maquinaria Jiménez, la firma de Fong creó el consorcio Grupo Huerta Madre, que a su vez se alió con las compa-

nías Van Oord de Mexico y Van Oord Dredging and Marine Contractors para obtener el contrato para la conformación de plataformas o nivelación de la refinería.

Por ese contrato, Pemex, a través de su filial PTI, pagó

466 millones de pesos.

Las familias de Nahle y Fong tienen amistad de años y REFORMA ha dado cuenta de su coincidencia en eventos sociales, incluyendo una boda en Veracruz.

Sobre el influyentismo en la entrega de contratos a allegados a la Gobernadora, la ex candidata presidencial, ahora en papel de ciudadana, Xóchitl Gálvez, anunció que denunciará el caso ante la Secretaría de la Función Pública y la Auditoría Superior de la Federación para exigir que se investigue.

"Esperaré que se hagan las investigaciones, y dependiendo de lo que vayan diciendo le daré seguimiento porque soy una ciudadana interesada en que se manejen bien los recursos públicos y que se conozca toda la información de la construcción de Dos Bocas", apunto.

Miriam Grunstein, senior partner en Brilliant Energy Consulting, recordó que la refineria se realizó a través de una filial de Pemex (PTI), que opera bajo los principios del Derecho Privado, lo que permitió realizar contratos y transacciones con las personas o empresas que decidieron sin rendir cuentas.

"El Derecho Privado te permite hacer muchas cosas para agilizar negocios, pero también permite hacer muchas cochinadas, por eso es indispensable la gobernanza", puntualizó la especialista.



■El edificio administrativo de la refinería Olmeca, en Dos Bocas, también fue construido por la empresa de Fong Cortés.